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Aos dezoito dias do mês de setembro do ano de dois mil e sete, no horário das quatorze horas, na 1 
sala de reuniões do sexto andar da Unidade Catequese da Universidade Federal do ABC (UFABC), 2 
sita à Rua Catequese, 242, Jardim, Santo André, realizou-se a sexta sessão ordinária do Conselho de 3 
Ensino e Pesquisa (ConsEP) da UFABC, previamente convocada e presidida pelo magnífico reitor, 4 
Luiz Bevilacqua, com a presença dos seguintes participantes: Reginaldo Fracasso, procurador; 5 
Carla Regina de Oliveira, assessora da Pró-Reitoria de Extensão (ProEx); Itana Stiubiener, pró-6 
reitora de Graduação; Armando Zeferino Milioni, pró-reitor de Pós-Graduação; Helio Waldman, 7 
pró-reitor de Pesquisa; João Manoel Losada Moreira, diretor adjunto do Centro de Engenharia, 8 
Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas (CECS); Valdecir Marvulle, diretor do Centro de 9 
Matemática, Computação e Cognição (CMCC); Silvio Roberto de Azevedo Salinas, diretor do 10 
Centro de Ciências Naturais e Humanas (CCNH); Sergio Henrique Ferreira de Oliveira, 11 
representante dos servidores docentes do CECS; Marcelo Zanchetta do Nascimento, representante 12 
dos servidores docentes do CMCC; Oswaldo Ortiz Fernandes Junior, representante dos servidores 13 
técnico-administrativos; José Niudo de Freitas, representante do corpo discente de Graduação, 14 
Eloisa Helena da Silva Quitério, secretária geral; Soraya Aparecida Cordeiro de Macedo, assistente 15 
em administração da Secretaria Geral. Havendo quorum legal, o magnífico reitor, após 16 
cumprimentar os presentes, agradece a presença dos participantes e abre a sessão. Inicia-se a 17 
abordagem dos itens que compõem a ordem do dia da pauta desta sessão. Consoante o primeiro 18 
item, a ata da quinta sessão ordinária, realizada em sete de agosto, é votada e aprovada sem 19 
alterações. Em razão de ser relatora convidada, a apresentação da assessora Carla é antecipada do 20 
quinto para o segundo item da ordem do dia. Expõe, para aprovação, o curso de Pós-Graduação lato 21 
sensu “Diálogo de saberes para a ação cidadã”. Relata que, no mês de abril de 2006, o então reitor 22 
da UFABC, professor Hermano Tavares, apresentou no Consórcio Intermunicipal do Grande ABC, 23 
aos prefeitos das sete cidades que compõem a região, proposta de curso de especialização para os 24 
professores e gestores das redes municipais de ensino. Entretanto, uma vez que apenas a Prefeitura 25 
Municipal de Santo André (PMSA) demonstrou interesse, o curso foi adequado às necessidades da 26 
Secretaria de Educação da PMSA e passou a ser destinado somente aos gestores. Desde abril de 27 
2007 é ministrado sob coordenação pedagógica das professoras Itana e Ana Keila Mosca Pinezi, 28 
com conclusão prevista para o mês de julho de 2008. Desta feita, em atenção ao disposto na alínea 29 
“d” do artigo 23 do Estatuto, segundo o qual compete ao ConsEP aprovar os planos de novos cursos 30 
de Graduação, Pós-Graduação, Especialização, Aperfeiçoamento e Atualização, além de outras 31 
modalidades que se fizerem necessárias, submete o plano deste curso para aprovação. Proposta 32 
aprovada por unanimidade. Em atenção ao terceiro item, professor Milioni expõe, para 33 
homologação, os resultados das eleições dos representantes discentes para a Comissão de Pós-34 
Graduação (CPG), em atenção ao parágrafo 2º do artigo 7º do Regimento Interno da Pós-35 
Graduação. Conforme consta deste artigo, a CPG é constituída pelo pró-reitor de Pós-Graduação, 36 
que a preside, pelos coordenadores de cada curso e por dois representantes do conjunto do corpo 37 
discente de todos os cursos de Pós-Graduação da UFABC. Os representantes discentes devem ser 38 
eleitos por seus pares, para um mandato de um ano, sendo permitida uma recondução e o resultado 39 
desta eleição deve ser homologado pelo ConsEP. A homologação se deu por unanimidade. Em 40 
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atenção ao quarto item da ordem do dia, professor Bevilacqua discorre acerca das vagas descritas 1 
nos editais 06, 07 e 09 dos concursos públicos para o magistério superior, publicados de 16 a 27 de 2 
agosto de 2007. As 30 vagas autorizadas pela Portaria MEC nº 731 de 24 de julho de 2007 foram 3 
distribuídas igualmente entre os três centros. Há exceção do CECS, que utilizou duas vagas para 4 
redistribuição, todas as demais foram disponibilizadas para concurso. Há preocupação quanto às 5 
inscrições para a área de Computação, porém, como há mais de um mês para o encerramento do 6 
prazo de inscrições, a perspectiva é otimista. Professor Milioni enfatiza a importância da divulgação 7 
em canais de comunicação específicos e sugere que os docentes divulguem em suas redes de 8 
relacionamento. Professor Bevilacqua solicita, então, que o ConsEP referende os editais 9 
supracitados. Referendados por unanimidade. Professor Salinas, consoante o quinto item da ordem 10 
do dia, submete, para aprovação, convênio de cooperação científica e tecnológica entre a UFABC, o 11 
Centro Brasileiro de Pesquisas Físicas (CBPF) e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento da 12 
Computação Científica (FACC). Questiona, porém, a necessidade de aprovação desse processo, 13 
visto que não haverá custos para a Universidade e o convênio já está em andamento. Dr. Reginaldo 14 
esclarece que, conforme disposto à alínea “f” do artigo 23 do Estatuto, compete ao ConsEP aprovar, 15 
quanto ao mérito, a realização de convênios ou acordos de cooperação. Desta feita, o convênio é 16 
posto em votação e aprovado por unanimidade. Procede-se, então, aos assuntos constantes do 17 
expediente desta pauta. Professor Milioni relata o primeiro item. Informa que a CPG foi 18 
formalmente instalada no dia 11 de setembro, o que significa que o Regimento Interno da Pós-19 
Graduação já está em vigor. Será enviado, para análise do ConsEP, um texto elaborado que define a 20 
composição e atribuições dos coordenadores dos cursos de Pós-Graduação, de acordo com o 21 
disposto no artigo 47 do Estatuto da UFABC e reproduzido no artigo 6º do Regimento Interno da 22 
Pós-Graduação, que afirma que “a coordenação de cada curso de Pós-Graduação stricto sensu estará 23 
afeta a um colegiado denominado Coordenação de Curso, cuja composição e atribuições serão 24 
definidas pelo Conselho de Ensino e Pesquisa”. Uma comissão voluntária deve redigir o texto. Em 25 
atenção ao segundo item, professora Itana explica os critérios de avaliação do Coeficiente de 26 
Rendimento (CR) dos alunos ingressos em setembro de 2006. Pontua que todos os casos foram 27 
analisados, individualmente, pela Comissão de Graduação (CG). A decisão normativa de 30 de 28 
agosto de 2007, elaborada pela CG, relata todas as normas para o processo de jubilação e está 29 
publicada no website da UFABC. Dos 43 alunos que foram convocados para entrevista, 2 não 30 
compareceram e 1 não recebeu o telegrama devido a endereço desatualizado. Aos que foram 31 
solicitadas cartas, 49 enviaram, 2 cancelaram a matrícula e 6 não se manifestaram. Registra que 32 
houve 8 solicitações de revisão. Professor Valdecir observa que cerca de 90 matrículas foram 33 
canceladas, provavelmente de alunos que se matricularam em outras universidades. José Niudo 34 
elogia a condução da entrevista da qual participou; considera que a postura humana encorajou-o e 35 
estimulou-o a dedicar-se mais ao estudo. No ensejo, discorre acerca da atividade dos monitores e 36 
sugere que os professores acompanhem e orientem a atuação daqueles com mais atenção. Professor 37 
Valdecir propõe que os diretores dos centros solicitem aos docentes que confiram as listas de 38 
exercícios com os monitores, para garantir a correção de seus trabalhos. Finalmente, expõem-se os 39 
informes da Reitoria. Professor Bevilacqua comunica que o professor Milioni representou a 40 
UFABC na 9ª Semana de Pesquisa, Educação e Desenvolvimento Humano, entre 17 e 21 de 41 
setembro, na Universidade Tiradentes (UNIT), em Sergipe. Comenta ter sido convidado a participar 42 
de um evento, promovido pela Universia em 29 e 30 de setembro, em Brasília, cujo tema é “O 43 
desafio da internacionalização da Universidade Ibero-América”, do qual não pretende participar, 44 
por ser contrário ao conceito. Distribui o estudo “Interdisciplinary Research: Trend or Transition”, 45 
que, além de expor a desaprovação dos pesquisadores ao contato meramente virtual, defende que 46 
apenas as universidades que aderirem às reformas necessárias para enfrentar os desafios 47 
apresentados pela interdisciplinaridade acompanharão a evolução científica do futuro. Como 48 
nenhum dos participantes desejasse fazer uso da palavra, o magnífico reitor agradeceu a presença de 49 
todos e encerrou a sessão às dezesseis horas. Do que para constar, eu, _______________, Camila 50 
Binhardi Natal, assistente em administração do Gabinete da Reitoria, lavrei a presente ata, que, após 51 
aprovada, será igualmente assinada pelo magnífico reitor e demais presentes. 52 


